

Z: Ich bin Zina, ich bin 17 Jahre alt. Meine Hobbys sein Tanzen und Fernsehen. Ich spreche drei Jahre Deutsch.

E: Ich bin Emma, ich bin 17 Jahre alt. Meine Hobbys sind Singen und Ausgehen und ich habe Deutsche vom Alter 10 Jahre.

Frage: Was dürft ihr an eurer Schule mitbestimmen?

E: Wir habe eine Schülervertretung, aus jeder Klasse haben wir eine Schüler oder eine Schülerin, die in Versammlung anwesend sind und wir organisieren Aktivitäten und Events und wenn wir etwas änders möchten, können wir Vorschläge machen.

Z: Wir können helfen in die Aktivitäten.

E: Wir können allein Aktivitäten organisieren und ja... Zum Beispiel, Sankt Nikolaus organisieren wir. Oder ein Ball...

Z: ...zum Tanzen.

Frage: Was wollt ihr an eurer Schule gerne mitbestimmen?

Z: Die Länge von Kleidung. Wir können keine Shorte tragen. Wir wollen selber entscheiden, welche Kleidung wir tragen. Wir möchten sehr viel mitbestimmen. Zum Beispiel, voriges Jahr war der Gebrauch der Handys verboten, aber dieses Jahr wir möchten die Handys gebrauchen auf dem Schulhof.

E: Wir haben ein System für die Hausaufgaben, dass, wenn wir Examen haben, dann dürfen sie keine Hausaufgaben geben. Aber die Lehrer geben, ja, doch Hausaufgaben.

Z: Wir möchten... nein: Wir arbeiten zwei [Stunden] minimum, für die Schule.

E: Aber es ist zu viel, weil wir sind die helle Tage in die Schule und wir müssen lernen. Und wenn wir zu Hause sein, wollen wir ein bisschen Freizeit, aber wir haben das nicht genug.

Frage: Warum, denkt ihr, dürft ihr das nicht mitbestimmen?

Z: Es ist eine gute Schule...,

E: ... sie will eine gute Niveau behalten. Und ich glaube auch, dass sie uns Regels, finden alle Lehrer, für später, wenn wir älter sein, und wir müssen arbeiten, dass wir wissen, wie wir uns müssen betragen.